

 Columna

Marcos
Habaca Cerda
Diputado por
Los Ríos.



Democracia y eliminar la brecha digital

Democracia también es eliminar la brecha digital. La conectividad digital es una deuda pendiente en buena parte de los sectores rurales de nuestro país y, por supuesto, está problemática afecta también a zonas rurales y aisladas de nuestra Región de Los Ríos.

Para reparar esto, en julio de este año entró en vigencia la ley que consagra el internet como un servicio básico para todas las chilenas y chilenos.

Consagrar el acceso y hacerlo efectivo no es un lujo, y por el contrario, resulta imprescindible para el desarrollo de la vida en distintos ámbitos.

Un ejemplo de lo que planteo es la imagen de esos escolares que, en pandemia, debían subir al techo de sus hogares o buscar altura en algún lugar del campo para asistir de forma remota a clases.

Otro ejemplo más reciente se relaciona con el subsidio eléctrico. Si bien el Gobierno presentó distintas vías para postular, la realidad en zonas alejadas obligó a los vecinos a trasladarse hasta las oficinas públicas para realizar este trámite u otros.

Hablar de conectividad es sinónimo de integración, sobre todo para aquellas localidades que por distintas razones se encuentran marginadas. Sectores de Paillaco, Lanco, Máfil e incluso Morrompulli no tienen un acceso asegurado y agudizan, como en este último caso, la terrible situación que viven, invisibilizando a sus habitantes y sus problemáticas.

Algo de esta conectividad digital ya se había avanzado con el programa Última Milla, impulsado por la expresidenta Michelle Bachelet, y que comienza a tomar forma bajo el mandato del Presidente Boric.

El acceso consagrado en la ley es un primer e importante paso, sin embargo debe materializarse y con altos estándares, para que frente a condiciones climáticas complejas cada rincón de nuestra región no quede desconectado de internet ni de la integración y dignidad.